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L’IDEA DA CONFINDUSTRIA L’INIZIATIVA CHE PERMETTERÀ MAGGIORE EFFICIENZA

Una “comunità” di imprese
condividerà l’energia

Tredici aziende si uniscono contro il caro bollette
ANTONELLA BARLETTA

U na comunità ener-
getica locale. L’idea
senza precedenti

porta la firma di Con-
findustria Bari e Bat e del
Consorzio Asi di Bari
(Area sviluppo industria-
le), e ha tutti i numeri per
diventare un caso nazio-
nale.

Un’iniziativa frutto del
programma interregiona-
le Italia-Albania- Monte-
negro, di cui fa parte Con-
findustria Bari Bat, che in
pratica mette insieme la
volontà di Confindustria,
del Consorzio Asi Bari e
di 13 aziende medie e
grandi presenti nel ca-
poluogo, tra le quali Brid-
gestone e Azienda Mu-
nicipale Gas, per rendere
più efficienti i loro pro-
cessi e i consumi ener-
getici.

«Il sodalizio fra imprese
rappresenta l’inizio di un
percorso – ha spiegato
Sergio Fontana, presiden-

te di Confindustria Bari e
Bat - che dall’efficienta -
mento dei processi pro-
duttivi, può condurre fino
alla produzione per l’au -
toconsumo o per lo scam-
bio di energia fra i com-
ponenti della comunità,
come avviene per le co-
munità energetiche del
Nord Europa».

Ma chi aiuta le imprese
a capire come fare per
raggiungere questi obiet-
tivi? È stato aperto da
Confindustria Bari Bat un
helpdesk gratuito rivolto a
tutte le imprese del Con-
sorzio Asi e di Confin-
dustria Bari Bat. Qui con-
sulenti e tecnici specia-
lizzati daranno le infor-
mazioni utili alle aziende
su come risparmiare
energia e mettersi in rete
con altre imprese. In molti
casi si studiano le mo-
dalità per utilizzare ener-
gia prodotta in eccesso da
un’impresa, a favore di
un’altra che ne produce
meno o non ne produce

affatto.
Una manna dal cielo se

si pensa che il rincaro dei
costi energetici per azien-
de normali è del 300%, per
non parlare delle imprese
energivore che stanno or-
mai in ginocchio. Basti
pensare alla produzione di
ceramiche, pasta, carta,
che in Puglia e a Bari in
particolare sono ampia-
mente diffuse.

«In termini di efficien-
tamento e transizione
energetica sono tematiche
molto importanti e stra-
tegiche per le aziende –
afferma Paolo Pate, pre-
sidente del Consorzio Asi
di Bari -. E’ un momento
molto delicato e questa
collaborazione con Con-
findustria ci porta a guar-
dare verso le comunità
energetiche, che rappre-
sentano un elemento di
condivisine delle aziende
che possono ottimizzare i
consumi, utilizzando le
produzioni in eccesso dei
loro impianti e far ab-

bassare i costi. Guardiamo
anche alla transizione
energetica perché dobbia-
mo immaginare un mo-
dello di sviluppo soste-
nibile quindi anche di-
minuire le emissioni am-
bientali e avere un’area di
sviluppo industriale co-
siddetta appea (area pro-
duttiva paesaggisticamen-
te ed ecologicamente at-
trezzata)».

Nonostante le gravi dif-
ficoltà, un segnale positivo
si riesce a cogliere: nel-
l’area del Consorzio Asi,
infatti, sono state gestite
ultimamente oltre 30 nuo-
ve richieste di insedia-
mento. Da un lato, dun-
que, la necessità di aiutare
le aziende a risolvere i
tavoli di crisi sotto gli
aspetti occupazionali. Dal-
l’altro guardare positiva-
mente all’e ff e r v e s ce n z a
presente nell’area indu-
striale barese, cercando di
renderla più attrattiva e di
dare più servizi alle im-
prese.
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AMBIENTE L’INCONTRO CON I TECNICI DELLA PROVINCIA DI FOGGIA

Arriva 1 milione di euro per la fogna
Il canale Lagrimaro sarà bonificato
L’assessore Liscio: «Interventi necessari anche per le aziende»

I l comune di Cerignola
si candida a un fi-
nanziamento di 1 mi-

lione di euro per rendere
fruibile il Canale Lagri-
maro, sito nella zona in-
dustriale cittadina, e per
migliorare la qualità dello
smaltimento dei reflui, in
modo che le aziende ade-
guino i propri impianti di
depurazione in tempi
stretti.

«Insieme alla Provin-
cia, all’Arpa e al Con-
sorzio di bonifica, il co-
mune di Cerignola sta
cercando di risolvere
l’ennesima eredità che sta

gravando, non poco, sulle
aziende della zona in-
dustriale e sull’intera cit-
tà», dichiara l’assessore
alle attività produttive,
Sergio Cialdella, in se-
guito all’incontro avve-
nuto a Palazzo Dogana,
presenti anche l’assesso -
re all’ambiente, Mario Li-
scio, il sindaco, France-
sco Bonito, e i tecnici
della Provincia di Foggia,
dell’Arpa e del Consorzio
di bonifica. La candida-
tura al finanziamento di 1
milione di euro costitui-
sce «un’accelerata all’in -
tero progetto», come af-

ferma Cialdella.
In cosa consista il pro-

getto messo in campo, lo
spiega Mario Liscio:
«Abbiamo pensato di
candidarci al finanzia-
mento per regolare tec-
nicamente la fogna bian-
ca realizzando delle va-
sche di disoleazione, di-
sabbiatura e grigliatura,
ossia impianti di prima
pioggia lungo il tratto del-
la fogna bianca che at-
traversa la zona indu-
striale e, comunque, pri-
ma dell’immissione delle
acque nel canale».

«Ciascuno è chiamato è

chiamato a fare la propria
parte. Il risultato dipen-
derà in maniera fonda-
mentale dal contributo
che tutte le istituzioni se-

dute al tavolo vorranno e
dovranno offrire alla città
di Cerignola» rimarca il
sindaco Bonito, che an-
nuncia l’arrivo di ulteriori

4 milioni di euro per il
secondo stralcio dei lavori
di adeguamento del ca-
nale.

Realizzato negli anni
Settanta per raccogliere
le acque piovane, il canale
è divenuto nel tempo una
vera e propria discarica
di liquami industriali.
Tanto che nel luglio 2019
è stato posto sotto se-
questro dai carabinieri.
Nel giugno del 2021, 129
imprenditori locali sono
stati indagati per sver-
samento illecito di rifiuti
nel canale, costituiti per
la maggior parte da scarti
di lavorazione delle
aziende del luogo. Fini-
rono coinvolti nell’inda -
gine anche tre dirigenti
del comune della città
ofantina e l’ex sindaco
Franco Metta. Ora si spe-
ra di mettere fine allo
scempio ambientale.

INTERVENTI Cercare soluzione a una questione ambientale
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ANTONIO BRUNO

I l Comune di Roseto Val-
fortore sta lavorando
per offrire opportunità

di sviluppo per il territorio,
oltreché l'autosostentamen-
to e la possibilità importanti
sgravi fiscali per imprese e
cittadini.

In questi giorni si parla
tanto di crisi energetica e
aumenti del
caro bollette,
e Lucilla Pa-
risi, sindaca
del piccolo
comune dei
Monti Dauni,
ha ospitato
l 'ass essore
regionale al-
l ' e n e  r g i a ,
Alessandro Delle Noci, e il
presidente di Legacoop Pu-
glia, Carmelo Rollo che han-
no, prima di tutto, potuto ap-
prezzare le bellezze del ter-
ritorio, tra cui pure i mulini
con l'adiacente zona piscine,
il glamping, il forno a paglia,
e il Villaggio Primavera di

prossima apertura; poi con
l'Amministrazione si sono
soffermati sui temi della
realtà del borgo, dalle cose
fatte e le cose in programma.
L'assessore Delle Noci si è
complimentato con l'ammi-
nistrazione dichiarando che
«pur essendo un'area mar-
ginale, di confine, è super-
lativo tutto quello che state
facendo».

D  u r  a  n t  e
l'incontro si è
discusso di
c  o m  u  n  i t  à
energetica e
delle prossi-
me iniziative
d’avviare in-
sieme anche
con i ragazzi
della coope-

rativa di comunità "Aria". In
un momento così delicato,
abbattere i costi energetici
condividendo l’energia rin-
novabile accumulata e con-
temporaneamente, diffon-
dere la cultura green tra gli
aderenti è di primaria im-
portanza.

La Parisi ha messo in ri-
salto l'importanza delle co-
munità energetiche (Ces)
che sono la nuova frontiera
per la transizione ecologica,
«un modello energetico dif-
fuso basato su autoprodu-
zione, autoconsumo e con-
divisione di energia da fonti
rinnovabili, elettriche e ter-

miche».
Dichiara ancora la sinda-

ca: «Ci siamo interessati fin
da subito a questa oppor-
tunità e abbiamo voluto ade-
rire immediatamente. Ab-
biamo studiato prima la di-
rettiva europea RedI e poi la
RedII che stabilisce le per-
centuali di energie rinnova-

bili necessarie per
il consumo finale
lordo di energia.
F i n o r a  h a n n o
aderito alla comu-
nità trenta utenze,
tra cittadini e pic-

cole e medie imprese, divise
tra produttori e consumato-
ri. I soci decidono insieme
cosa fare dell’avanzo a fine
anno, se reinvestirlo o di-
viderlo tra i soci stessi, con
percentuali maggiori se si
parla di produttori. Stiamo
aspettando la posa del primo
pannello fotovoltaico che

verrà collocato sulla locanda
del mugnaio per poi passare
al Villaggio primavera, una
struttura polifunzionale e
altri edifici pubblici. Ma sarà
possibile anche su quelli
privati». Insomma, l'autoso-
stentamento porterebbe,
anche, importanti sgravi fi-
scali, utili ad aiutare i piccoli
boghi.

AVANGUARDIA La sindaca
Lucilla Parisi ha illustrato le
iniziative intraprese

Il riconoscimento
per le attività
intraprese
in una zona
di confine

ROSETO VALFORTORE IL CONFRONTO CON L’ASSESSORE REGIONALE ALESSANDRO DELLE NOCI

Le frontiere
energetiche
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